

LAPTOP-AG AN DER SCHULE FINOWFURT

7. Dezember 2023



Foto: Torsten Stapel

Die Schulstiftung der Sparkasse Barnim vergibt jedes Jahr finanzielle Mittel für die Förderung von Projekten an Schulen unseres Landkreises. Förderfähig sind u.a. Zuschüsse zur Durchführung von Projekten im Rahmen des Schulbetriebs bei Projektwochen und Forschungsprojekten sowie die Anschaffung von Lehrmaterialien und die Förderung von Schülerinnen und Schülern.

Im September 2021 hatte der Förderverein Schule Finowfurt e.V. für die Schule Finowfurt bei der Schulstiftung der Sparkasse Barnim einen Antrag auf Förderung einer Laptop-Insel gestellt.

Mit Anschaffung der Laptop-Insel eröffnete die Schule Finowfurt ihren Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit digitale Angebote bildungsunterstützender Lesitungen zu nutzen. Zudem konnten Schülerinnen und Schüler die Laptop-Insel für das Erstellen von Bewerbungsunterlagen bzw. Online-Bewerbungen nutzen. Der Schülercoach stand den Schülerinnen und Schülern vor Ort unterstützend zur Seite. Es zeigte sich jedoch, dass der Bedarf der Schülerinnen und Schüler größer war, als mit der Laptop-AG abzudeckbar war. So beantragte der Förderverein Schule Finowfurt e.V. für die Schule Finowfurt im September 2023 die Erweiterung der Laptop-Insel zur Laptop-AG.

Mit Einführung der Laptop-AG in den Schulalltag wurde diese anfangs im Mittagsband für die Schülerinnen und Schüler zu Recherchezwecken angeboten. Weiterhin erfolgte die Nutzung für digitale bildungsunterstützende Angebote bspw. im Bereich DAZ (Deutsch als Zweitsprache).

Seit Beginn des Schuljahres 2023/2024 ist im Ganzttag eine AG Mediendesign implementiert worden, die von den Schülerinnen und Schülern gut angenommen wird. Die Ausweitung der Laptop-AG wird den Bedarfen der Schülerinnen und Schüler angepasst. Digitale Kompetenzen sind im heutigen Berufsleben nicht mehr wegzudenken. Daher möchte die Schule Finowfurt ihre Schülerinnen und Schüler gut darauf vorbereiten und eventuell noch nicht erkannte Interessen (Bsp. Mediendesign) fördern.

Als Ziel für dieses Projekt steht nicht nur die Steigerung fachlicher und digitaler Kompetenzen im Mittelpunkt, sondern auch eine positivere Lerneinstellung der Schülerinnen und Schüler. Ein weiteres Ziel dieses Projektes ist, den Schülerinnen und Schülern die Scheu vor neuen digitalen Anwendungen zu nehmen und eine gute Medienkompetenz zu entwickeln. Dabei wird das Augenmerk auch auf einen respektvollen Umgang und die Aufklärung über digitale Medien gelegt.

Neues zu erlernen und sich Themen eigenständig zu erarbeiten, führt zur Erhöhung der Selbstwirksamkeit der Schülerinnen und Schüler.